
≪受講者の声≫

処⽅箋受付から薬剤渡しまでの流れをなんとか理解。複雑分包だとミス、落ち着いて確
認の事。
ピッキングの正確さ、効率化難し。患者対応の難しさ。院外処⽅が複雑。
ジェネリックだとさらに時間かかる。

受講者 A さん（54 歳）⼥性（ブランク約 20 年以上）

初めての場所での研修だったが、薬の場所などわかりやすく表⽰されており仕事環境の
⼤切さを改めて実感した。処⽅内容をみていても知らない薬が沢⼭あった。勉強するこ
とが沢⼭あるが、頭がついていってないので、やっていけるのか不安になった。
吸⼊器の種類がたくさん増えていて知らないものが多く勉強になった。
電⼦薬歴を使ったことがなかったので勉強になった。 
前回の研修から 2 週間もあいてしまい、すっかり忘れてしまっていた。在宅に同⾏させ
てもらった。なかなか⾒ることができないので良い経験になった。薬をもらいにくる患
者さんにはいろいろなタイプの⼈がいるので、その⼈に合わせた対応をするには経験を
重ねていくしかないのだなと思った。
今⽇で研修は終わったけれど、⾃分の知識不⾜を実感する⽇々だったので、しっかり勉
強していきたいと思った。

受講者 B さん（37 歳）⼥性（ブランク約１か⽉）

多くの資料を準備していただき法令、調剤報酬についても理解を深めることができました。
⼀包化についての注意すべき点、分包機の操作⽅法について詳細に教えていただきました。
薬歴は患者様の安全のために⾏うものであり聞き取りにより情報を収集して継続した指
導にしていくことが重要であることを学びました。処⽅監査を⾏うにあたり、次に実施
する服薬指導のことを踏まえてチェックしていく視点を教えていただき⼤変勉強になり
ました。
貴重な経験をさせていただきました。復職時の⾃信になります。
丁寧な御指導をありがとうございました。

受講者 C さん（61 歳）⼥性（ブランク約 12 年）
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≪協⼒薬局指導薬剤師の声≫

理解されているが、とまどいがある様⼦。処⽅箋に不慣れな感じです。分包に努⼒され
ているが、ミスも少しあります。
ジェネリック変更に苦⼿意識あり。処⽅が複雑になると対応が難しい。
新患に対応できましたが、スピードアップ求む。

⼀般名処⽅に慣れなく、薬も知らないものばかりで⼾惑ったが、明確なご指導のもと少
しずつ慣れることができました。
今の年になって調剤をはじめ薬局業務の基礎を新⼈のように教えていただけるのはあり
がたい機会と思い励んでいます。
多くの薬のことを把握し、患者さんを⻑期フォローすることの⼤変さがわかりました。
この実習により復職への⾃信が少しつきました。お世話になりました。

受講者 D さん（35 歳）⼥性（ブランク約 6 年）

患者さんとの関わり⽅を⾒て、コミュニケーションスキルの重要性を実感した。電⼦薬
歴は慣れたら便利で効率良く仕事ができそうです。数年ぶりの投薬に緊張しました。
薬歴はポイントを押さえて書けるよう SE 等についても知識を増やさなければ。
これまで注意していなかった添付⽂書情報もしっかり読んで理解します。

受講者 E さん（31 歳）⼥性（ブランク約 2 年）

スムーズに実習できています。ブランクあり、薬、病気の知識不⾜を補う必要あり。保
険薬局としての仕事を学んで頂いた。 調剤・発注はスムーズに⾏えている。 もう少し、
投薬していただければよかった。  

⾃分で薬効等を調べながら調剤も慎重に⾏っている。監査・投薬業務の⾒学・学習がしっ
かりできた主要な外⽤吸⼊器の⽤法を理解。
調剤は少し慣れてきた。患者への服薬指導はまだ練習が必要。 

上⼿に服薬指導できていました。患者指向の薬剤師さんです。⼤丈夫です。各々の薬局
に応いてやり⽅違いますが、調剤・投薬・薬歴の記⼊⼤丈夫です。

実習を開始する前に現在の保険薬局の実体を理解して頂きました。 指導したこと以上の
事を実践に⽣かし有意義な実習になっていると思います。
毎回、熱⼼に実習に取り組まれ、充実した実習になったと思います。今後の活躍を期待
しております。頑張ってください。  


